



En la zona sur de Puerto Vallarta

¡Impresionante!: Capturan cocodrilo de casi 4 metros

En el operativo participaron seis guardavidas capacitados en este tipo de maniobras, quienes posteriormente entregaron al reptil a personal de la Patrulla Verde y Sustentabilidad Ambiental

MERIDIANO | Puerto Vallarta

Un cocodrilo de 3.7 metros de longitud fue capturado exitosamente por elementos del área de Guardavidas en la zona sur de Puerto Vallarta, en una acción coordinada que incluyó el uso de la embarcación B43 y una moto acuática ZF128.

En el operativo participaron seis guardavidas capacitados en este tipo de maniobras, quienes posteriormente entregaron al reptil a personal de la Patrulla Verde y Sustentabilidad Ambiental para su reubicación en una zona segura, fuera del área turística.

Las autoridades señalaron que estas acciones se realizan con el objetivo de garantizar la seguridad de residentes y visitantes, así como mantener las playas libres de riesgos para la recreación acuática.

Se presume que el ejemplar capturado podría ser el mismo que fue avistado durante el fin de semana frente a Playa Las Ánimas, en Cabo Corrientes, aunque dicho avistamiento no representó peligro para los bañistas, ya que el animal se encontraba a aproximadamente 150 metros de la orilla.

PÁGINA 5A



Luto en Puerto Vallarta

Falleció Jesús José Rodríguez Campoy

Excomisario de Seguridad Pública y subdirector de Tránsito Municipal en el Puerto, Rodríguez Campoy se ganó el reconocimiento y aprecio de la comunidad por su entrega en el servicio público

Milton Colmenares

Este lunes 14 de julio se confirmó el fallecimiento de Jesús José Rodríguez Campoy, excomisario de Seguridad Pública y subdirector de Tránsito Municipal de Puerto Vallarta, quien perdió la vida en la Clínica Hospital 42 del IMSS, a causa de complicaciones derivadas de una neumonía que afectó gravemente sus órganos.

La noticia ha causado profundo pesar entre funcionarios, exfuncionarios, políticos y diversos sectores de la sociedad vallartense.

Originario de Guadalajara pero acaudado en Puerto Vallarta desde la década de los 90, Rodríguez Campoy se ganó el reconocimiento y aprecio de la comunidad por su

entrega en el servicio público.

Su paso por la Comisaría de Seguridad Pública y la Subdirección de Tránsito Municipal estuvo marcado por su compromiso con la seguridad y la regulación vial así como por su carácter cercano y dicharachero, que le permitió conectar con ciudadanos y colegas por igual.

Aunque ya se encontraba retirado de la función pública, seguía siendo una figura muy activa en redes sociales y en reuniones sociales, donde era habitual verlo compartir momentos con conocidos y amigos. Su presencia constante en operativos, eventos y encuentros comunitarios reforzó su imagen como un servidor público entregado y accesible.

PÁGINA 3A

Vinculan a proceso a exregidora Carla 'E'

Debido a que en el inicio de la audiencia el juez determinó que no se justificó la solicitud de Prisión Preventiva justificada por parte del MP, Carla 'E' enfrentará el proceso en libertad, mismo que comenzará en tres meses

PÁGINA 4A

Transforman la entrada a la sierra de Bahía de Banderas

El presidente Héctor Santana entregó oficialmente el Arco de Ingreso a El Colomo, una obra emblemática que se comprometió a realizar con el grupo de Los Hijos Ausentes



MERIDIANO | Bahía de Banderas

Acompañado por autoridades locales, ejidales y representantes de la comunidad, el presidente municipal Héctor Santana García entregó oficialmente el Arco de Ingreso a El Colomo, una obra emblemática que fortalece la identidad de la Sierra y dignifica la entrada a esta importante localidad.

Durante el acto inaugural, Héctor Santana expresó su satisfacción por cumplir un compromiso adquirido con el grupo de Los Hijos Ausentes, quienes desde el primer momento confiaron en su voluntad para hacer realidad este sueño. "Desde que tomamos protesta reafirmé que las iniciativas ciudadanas tendrían eco en mi gobierno. Hoy El Colomo cuenta con un arco digno, resultado del trabajo en equipo entre gobierno y comunidad", destacó el alcalde.

PÁGINA 4A

Brilla el cine mexicano en Vallarta

Conquista La Arriera al festival Mar de Cine

La cinta, nominada a tres premios Ariel, fue proyectada por el Instituto Vallartense de Cultura como parte de su programa Mar de Cine, con la presencia de la cineasta Isabel Cristina Fregoso

PÁGINA 8A



Destaca Munguía apoyo histórico a ganaderos

Se trata de la compra de 8 mil aretes para el sector ganadero, con una inversión sin precedentes

PÁGINA 5A

Inauguran Parque Tukilandia en Los Sauces

Es el más grande en la historia de Puerto Vallarta al contar con el mayor número de juegos infantiles; además se rehabilitará la cancha de básquetbol y se instalará un domo

PÁGINA 7A

NUESTRAS PLUMAS:

Volantín

Salvador Cosío Gaona

Trump y la amenaza arancelaria; Europa tiembla, México debe despertar

En una escena que nos remonta a los capítulos más ríspidos del comercio internacional en el siglo XX, la Unión Europea ha lanzado una advertencia contundente a Washington: de imponerse un arancel del 30% a los productos europeos, el comercio transatlántico podría quedar virtualmente aniquilado. "Un arancel del 30%, o cualquier cifra superior... tiene más o menos el mismo efecto. En la práctica, prohíbe el comercio", sentenció con gravedad Maros Šefčovič, comisario europeo de Comercio.

Y aunque la amenaza aún no se convierte en decreto, el simple hecho de que Estados Unidos, bajo el gobierno del presidente Donald Trump, baraje esta posibilidad, confirma que el nacionalismo económico y el proteccionismo extremo han vuelto a instalarse como política oficial en la primera economía del mundo.

Víboras

Moisés Madariaga

Entre más "cuchareadas", mejor

Es sencillo el tema, pero complejo de explicar. Las empresas dedicadas al levantamiento de encuestas o estudios demoscópicos, en la mayoría de las ocasiones han resultado un auténtico fiasco.

UNAS SI, Y OTRAS NO TANTO. Las menos han sido muy acertadas en sus pronósticos, pero hay muchas. La mayoría, que no solo no aciertan, sino que insisten en continuar con sus contratos. Insisten pues.

PÁGINA 2A

VOLANTÍN

En la opinión de... *Salvador Cosío Gama*

@salvadorcosio1 SalvadorCosio

Trump y la amenaza arancelaria; Europa tiembla, México debe despertar



En una escena que nos remonta a los capítulos más ríspidos del comercio internacional en el siglo XX, la Unión Europea ha lanzado una advertencia contundente a Washington: de imponerse un arancel del 30% a los productos europeos, el comercio transatlántico podría quedar virtualmente aniquilado. "Un arancel del 30%, o cualquier cifra superior... tiene más o menos el mismo efecto. En la práctica, prohíbe el comercio", sentenció con gravedad Maroš Šefčovič, comisario europeo de Comercio.

Y aunque la amenaza aún no se convierte en decreto, el simple hecho de que Estados Unidos, bajo el gobierno del presidente Donald Trump, baraje esta posibilidad, confirma que el nacionalismo económico y el proteccionismo extremo han vuelto a instalarse como política oficial en la primera economía del mundo.

Desde luego el mensaje va más allá de las fronteras de Europa. No es solo el Atlántico el que debe prepararse para un eventual escalamiento de tensiones comerciales. El golpe más severo —por cercanía, por volumen de intercambio y por dependencia mutua— podría ser para México.

La advertencia europea es, en efecto, un termómetro que nos permite anticipar el rumbo que Trump quiere imponer al comercio global: uno dominado por las amenazas arancelarias, las represalias unilaterales y la presión como instrumento de negociación. Y si eso se le aplica a la Unión Europea, que representa un bloque robusto, equilibrado y con una posición sólida en la balanza comercial, ¿qué queda para México?

Donald Trump ha utilizado los aranceles no como medida económica —menos aún como instrumento de desarrollo o de incentivo a la producción nacional— sino como arma política. Durante su primer mandato, lo hizo con China, lo ensayó con Canadá y con la misma Unión Europea, y por supuesto, también lo aplicó contra México en 2019, cuando amenazó con imponer aranceles si nuestro país

no frenaba la migración hacia el norte. La historia no miente: el magnate neoyorquino, convertido nuevamente en presidente desde enero de este año, sigue jugando a la diplomacia comercial con dinamita en las manos. La idea de imponer un arancel de 30% a todos los productos europeos es una declaración de guerra económica, que no sólo afectaría a los países del bloque, que no podría detonar represalias cruzadas, caídas en el comercio mundial y un efecto dominó que ponga en riesgo los equilibrios económicos ya de por sí frágiles tras la pandemia, los conflictos armados y la inflación desbordada de los últimos años.

El caso europeo no es menor. Estados Unidos importó de la Unión Europea bienes por más de 500 mil millones de dólares en 2024, según cifras del Departamento de Comercio. Un arancel de 30% encarecería de inmediato automóviles, maquinaria, productos farmacéuticos, vinos y artículos de lujo. Y la respuesta europea no tardaría: ya se ha insinuado la posibilidad de medidas espejo contra bienes estadounidenses, lo que desataría una espiral de confrontación con costos imprevisibles para los consumidores de ambos lados del Atlántico.

Si esta amenaza llega a consumarse, México no puede —ni debe— asumir que la tormenta pasará de largo. Por el contrario, nuestro país debe leer entre líneas y prepararse para escenarios adversos. La administración Trump ya ha amagado con aranceles similares contra nosotros, bajo el pretexto del combate al narcotráfico y la migración. Apenas en junio, el mismo presidente habló de imponer un 30% de arancel a las importaciones mexicanas si no se frena el flujo de fentanilo. Es decir, lo que ahora parece ser un diferendo entre Washington y Bruselas, mañana puede ser el pretexto perfecto para presionar a México, chantajearlo políticamente y, de paso, reconfigurar el T-MEC a modo de la Casa Blanca.

El gobierno mexicano, encabezado por Claudia Sheinbaum, debe encarar con seriedad este nuevo contexto. La política de "buena vecindad" no será suficiente si la Casa Blanca decide jugar rudo. Se requiere una estrategia firme de defensa comercial, de coordinación con el sector privado, de inteligencia económica y de diplomacia activa para frenar, contener o al menos mitigar los embates que se acercan.

La respuesta europea ha sido firme. El mensaje de Šefčovič

no es improvisado. Va acompañado de acciones coordinadas, de reuniones ministeriales urgentes, de mensajes diplomáticos al más alto nivel y de preparación jurídica para responder ante la OMC si es necesario.

México debe actuar con la misma inteligencia y con la misma determinación. No podemos permitirnos una actitud pasiva o contemplativa. Es imperativo que la Secretaría de Economía, la Cancillería y los organismos empresariales actúen desde ahora, no cuando el daño ya esté hecho. Se deben activar canales diplomáticos multilaterales, explorar alianzas con otros países afectados y plantear una estrategia comercial de contingencia.

No hay margen para la improvisación. Con Trump al mando, cada declaración, cada amenaza y cada tuit puede transformarse en una orden ejecutiva al día siguiente. En ese entorno, la prevención es la mejor defensa.

Más allá del caso puntual de los aranceles a Europa, lo que está en juego es el orden económico mundial. Desde el fin de la Segunda Guerra Mundial, el sistema multilateral de comercio se ha sustentado en reglas claras, en instituciones como la OMC y en acuerdos de largo plazo. Trump, en cambio, apuesta por las decisiones unilaterales, la confrontación directa y el beneficio inmediato sin importar el costo para los aliados, para los consumidores e incluso para la economía estadounidense.

El proteccionismo extremo no solo distorsiona el mercado también erosiona la confianza. Si hoy se castiga a Europa, mañana se castigará a México y pasado mañana a cualquier otro socio que no se alinee con la visión de Trump. En ese contexto, el mundo avanza peligrosamente hacia una economía fragmentada, donde las decisiones comerciales se rijan por el capricho político y no por la lógica económica.

México: ni complacencia ni sumisión. Hoy más que nunca, México necesita liderazgo. No basta con confiar en que el T-MEC nos protegerá. Ya hemos visto que ni los tratados comerciales más sólidos son inmunes a las embestidas de Trump. Se necesita una posición firme, técnica y política, que deje claro que México no es un peón en el tablero de nadie.

Deber ser una defensa digna, inteligente y sobre todo anticipada. Esperar a que el golpe llegue para reaccionar sería repetir los errores del pasado. Hoy que Europa suena la alarma, México debe escuchar y prepararse. Porque cuando el proteccionismo toca la puerta de uno, tarde o temprano llega a la casa de todos.



Entre más "cuchareadas", mejor

Es sencillo el tema, pero complejo de explicar. Las empresas dedicadas al levantamiento de encuestas o estudios demoscópicos, en la mayoría de las ocasiones han resultado un auténtico fiasco.

UNANSI, Y OTRAS NO TANTO

Las menos han sido muy acertadas en sus pronósticos, pero hay muchas, la mayoría, que no solo no aciertan, sino que insisten en continuar con sus contratos. Insisten en pues.

Hay casas encuestadoras por montones, tantas como estudiantes que estudian las técnicas de recopilación de datos, análisis estadístico y comunicación efectiva.

HAY TANTAS QUE...

El problema es que al dejar las aulas de donde se supone adquirieron conocimientos para desarrollar sus carreras, ya quieren salir y poner su "empresa encuestadora".

En lugar de adquirir experiencia de campo la cual al final redundará en obtener conocimientos sólidos.

Como se verá, sacamos las cinco empresas de mayor prestigio y todas se venden por lo mismo:

1- Statistical Research Corporation es una firma reconocida como una de las encuestadoras más confiables de México, especializada en estudios de opinión pública, análisis electoral e investigación de mercados.

2- Mendoza Blanco y Asociados es una firma consolidada en el ámbito de la investigación social y electoral en México. Con décadas de experiencia, esta encuestadora en México se distingue por su enfoque estadístico riguroso y su capacidad para ofrecer datos de alta calidad a instituciones públicas, partidos políticos y organizaciones privadas.

3- Demoscopia Digital ha ganado relevancia como una casa encuestadora en México gracias a su enfoque innovador basado en el uso de herramientas tecnológicas para la recolección y análisis de datos.

4- Rubrum ha destacado en los últimos años como una casa encuestadora en México con un enfoque fresco y analítico. Su especialización en estudios de percepción política y social le ha permitido posicionarse como una fuente confiable de datos en procesos electorales locales y federales; y

5- GobernaArte es una encuestadora especializada en generar diagnósticos precisos para gobiernos, candidatos y partidos. Su enfoque combina análisis estadístico con estrategia de comunicación y percepción pública.

NO HABLES MAL DEL CAMELLO

El problema es que cada una ofrece a sus clientes lo mejor, pero ¿cuántas de estas empresas dicen la verdad? Dicen que para que vendas "el camello, no tienes hablar mal del animal".

LO MALO DE LA "CUCHARA"

No le pongamos nombre a las malas encuestadoras, pero sobre todo no les den mote de "mal"; digamos mejor que no han acertado al momento de dar resultados. Al profesor Luis Alberto Michel mucho tiempo lo trajeron, con encuestas cuchareadas arriba en los estudios demoscópicos, pero porque tenían un propósito.

LE TRATARON DE ECHAR MONTÓN

Lo ponían por arriba de don Carlos Lovell Bolanos, en las preferencias electorales y en franca competencia por la gubernatura. Y al final, ya sabemos cual fue el desastroso final con Claudia Delgado González, como candidata de un montón de partidos, alineados con la cuarta transformación.

HASTA QUE LLEGÓ

Lo mismo pasó con la señora Chuytita López Delgado de Michel. En todo momento la vendieron, como la salvadora de Puerto Vallarta, y al final

fue desastrosa su participación en la contienda, al mandarla a la tercera posición, después de que su marido ganó ampliamente y creyeron que con la ventaja que traían con la marca de MORENA, era más que suficiente.

Al final fueron derrotados por la estrategia, adoptada por asesores que traía Luis Munguía González como candidato del Partido Verde y Andrés González Palomera, como su jefe de campaña.

LA "PEDACERA"

Así que, por mucho que digan las encuestas en este momento, no van a marcar a un favorito, en primer lugar porque no hay candidatos, que ya que los haiga, se va a mover drásticamente el tablero, entre el

Partido Verde, Movimiento Ciudadano, PRI, PAN y MORENA, aclaro que también la "pedacera" cuenta, como diría Nayar Aráza López, un viejo colaborador de MERIDIANO.



Andrés González Palomera



Nayar Aráza López



Luis Alberto Michel



Chuytita López Delgado

Meridiano
Meridiano de Puerto Vallarta

Director Fundador
DR. DAVID ALFARO

Director
MOISÉS MADARIAGA
parameridiano@gmail.com

Director editorial
MILTON COLMENARES

MERIDIANO PUERTO VALLARTA
Av. Francisco Villa #540, esquina con Mérida, Col. Versalles, C.P. 48310 Puerto Vallarta, Jalisco.
Tel. 322.223.29.75

Publicación periódica autorizada. Registro en SEP/POREM No. 0481-12385-001. Características: 12-550 No. Certificado de Licitud de Título 3378. Certificado de Licitud de Contenido 2983. Título reservado por la SEP 1987-93. Sistema Internacional de Publicaciones Sociales CIGOSUD. ISSN 0192-5028. Registro. ©COMARCA. 133. Registro CANACHITRA 3240. Registro ANESEM 6028-93. Los colaboradores que firman sus escritos son responsables del contenido de sus mismos. No hay obligación de devolver originales aunque no se publiquen. Todos los derechos y correspondencia a este periódico deben ser dirigidos a la Dirección General en el domicilio que aparece al margen. MERIDIANO es una Marca Registrada. Tiene distribución en el estado de Nayarit y Puerto Vallarta, Jalisco. Representación comercial en la CDMX: México Masinos Mexicanos S.A. de C.V. Luz Sanjón No. 13482 Col. del Valle México. Compañía distribuidora en la CDMX: La Torre del Papel, Club de periodistas de México, Plazuela María S.A. COMARCA Alpegor S de R. L. Oficinas Generales, redacción y talleres, Independencia 823. C.P. 67101. Aguascalientes, Pinal de las Animas, Nayarit, México



Luto en Puerto Vallarta

Falleció Jesús José Rodríguez Campoy

Excomisario de Seguridad Pública y subdirector de Tránsito Municipal en el Puerto. Rodríguez Campoy se ganó el reconocimiento y aprecio de la comunidad por su entrega en el servicio público

Milton Colmenares



Este lunes 14 de julio se confirmó el fallecimiento de Jesús José Rodríguez Campoy, excomisario de Seguridad Pública y subdirector de Tránsito Municipal de Puerto Vallarta, quien perdió la vida en la Clínica Hospital 42 del IMSS, a causa de complicaciones derivadas de una neumonía que afectó gravemente sus órganos.

La noticia ha causado profundo pesar entre funcionarios, exfuncionarios, políticos y diversos sectores de la sociedad vallartense.

Originario de Guadalajara pero avecinado en Puerto Vallarta desde la década de los 90, Rodríguez Campoy se ganó el reconocimiento y aprecio de la comunidad por su entrega en el servicio público.

Su paso por la Comisaría de Seguridad Pública y la Subdirección de Tránsito Municipal estuvo marcado por su compromiso con la seguridad y la regulación vial, así como por su carácter cercano

y dicharachero, que le permitió conectar con ciudadanos y colegas por igual.

Aunque ya se encontraba retirado de la función pública, seguía siendo una figura muy activa en redes sociales y en reuniones sociales, donde era habitual verlo compartir momentos con conocidos y amigos. Su presencia constante en operativos, eventos y encuentros comunitarios reforzó su imagen como un servidor

público entregado y accesible.

Tras conocerse la noticia, decenas de usuarios en redes sociales han manifestado sus condolencias, resaltando su trato afable y su capacidad para generar lazos de amistad duraderos. Compañeros de tránsito, seguridad pública y otros sectores lamentan su partida, anticipando una alta asistencia a su funeral, donde familiares, amigos y excompañeros le rendirán un sentido homenaje.



Destaca legado en el servicio público

Lamenta Munguía muerte de Rodríguez Campoy

El presidente municipal de Puerto Vallarta recordó su paso por las direcciones de Seguridad Pública y Tránsito Municipal, así como en el transporte público y SEAPAL

MERIDIANO | Puerto Vallarta

Recordándolo como un servidor público dedicado y comprometido con el bienestar de Puerto Vallarta, el alcalde Luis Munguía lamentó profundamente el fallecimiento del licenciado Jesús José Rodríguez Campoy, quien dejó un legado significativo como servidor público en nuestra ciudad.

Destacado por su papel como director de Seguridad Pública y subdirector de Tránsito Municipal, Rodríguez Campoy también ocupó cargos importantes en Seapal y estuvo al frente del sistema de transporte público Sistecozome, demostrando su capacidad y compromiso con el servicio público.

Procedente de Guadalajara, llegó a Puerto Vallarta en la década de 1990 y se hizo conocido por su trato amable y su compromiso con la comunidad. A lo largo de su carrera, Rodríguez Campoy se ganó el respeto y la admiración de sus colegas y ciudadanos, quienes apreciaron su dedicación y profesionalismo.

Su partida se debe a complicaciones de una enfermedad crónica, y será recordado por todos los que tuvieron la dicha de conocerlo y tratarlo. El alcalde Luis Munguía expresa sus condolencias a familiares y amigos, reconociendo la valiosa contribución de Rodríguez Campoy al desarrollo y bienestar de Puerto Vallarta. Su legado permanecerá en la memoria de nuestra

comunidad, y su dedicación al servicio público será un ejemplo a seguir para futuras generaciones.



¿Cómo acceder al nuevo sistema de salud gratuito del Gobierno Municipal de Puerto Vallarta?



1 Acude a un módulo de afiliación

- **Clínica Coapinole**
Ecuador 650 esquina con 21 de Marzo

- **Clínica Ixtapa**
Mango 361 esquina con Jalisco

- **Clínicas Móviles**
En cada colonia que visitan Oficinas de la **Gerencia de Construcción de Comunidad** Milenio 143, Col. La Aurora

- **Coordinadores** Participación Social, directo en tu colonia

- Oficinas de las **Delegaciones** Ixtapa, Las Palmas, Las Juntas, El Pitillal y Mojoneras



2 Presenta los siguientes documentos

- Copia del INE de Puerto Vallarta
- Copia del comprobante de domicilio de Puerto Vallarta
- En el caso de los menores de edad acompañado de padre o tutor con copia de su CURP



3 ¡Ya puedes disfrutar de todos los beneficios!

- Medicina General
- Óptica con lentes gratuitos
- Psicólogo
- Odontología
- Nutrición
- Laboratorio
- Farmacia



Transforman la entrada a la sierra de Bahía de Banderas

El presidente Héctor Santana entregó oficialmente el Arco de Ingreso a El Colomo, una obra emblemática que se comprometió a realizar con el grupo de Los Hijos Ausentes

MERIDIANO | Bahía de Banderas

Acompañado por autoridades locales, ejidales y representantes de la comunidad, el presidente municipal Héctor Santana García entregó oficialmente el Arco de Ingreso a El Colomo, una obra emblemática que fortalece la identidad de la Sierra y dignifica la entrada a esta importante localidad.

Durante el acto inaugural, Héctor Santana expresó su satisfacción por cumplir un compromiso adquirido con el grupo de Los Hijos Ausentes, quienes desde el primer momento confiaron en su voluntad para hacer realidad este sueño. "Desde que tomamos protesta reafirmé que las iniciativas ciudadanas tendrían eco en mi gobierno. Hoy El Colomo cuenta con un arco digno, resultado del trabajo en equipo entre gobierno y comunidad", destacó el alcalde.

El arco, registrado oficialmente como Arco de Ingreso a la Localidad de El Colomo, fue construido con una cimentación sólida y estructura metálica PFR calibre 11, que garantiza durabilidad. La obra mide siete metros de altura al centro, permitiendo el paso de maquinaria agrícola. Está equipada con ocho lámparas solares con certificación IP67, ideales para resistir las condiciones climáticas de la zona. Su costo total fue de 1 millón 150 mil pesos, financiado en su mayoría con recursos municipales y una significativa aportación de



3300,000 pesos por parte del grupo de Los Hijos Ausentes.

El presidente del Ejido, José Manuel Cabrera, y la presidenta del comité, Judith Chavarín, agradecieron el respaldo del presidente municipal, subrayando que esta obra representa un símbolo de unidad y orgullo por todas las familias de la Sierra. Asimismo, la representante de Los Hijos Ausentes, Giovanna Hernández, reconoció el compromiso del gobierno actual. "Gracias al presidente Santana, esto que parecía inalcanzable hoy es una realidad que embellece y representa nuestra identidad".

El arco también rinde homenaje a la cultura y los personajes del pueblo. Su mural incluye elementos representativos como El Chorrillo, las guacamayas, flores, frutas locales, escenas de trabajo agrícola, la plaza y la iglesia del pueblo, así como el rostro de Don Fidel, un ejidatario que donó parte de su patrimonio para el bien común.

Durante su intervención, Héctor Santana reiteró que su administración continuará llevando obras a todas las comunidades de la sierra. Anunció la próxima construcción de una techumbre digna en la plaza principal de El Colomo, así como mejoras a la red de agua y drenaje, rehabilitación de calles y espacios deportivos. "Aquí se va a notar que pasó un presidente municipal comprometido con su gente. No vengo a llenarme los bolsillos, vengo a dar resultados y a dejar huella", afirmó.

Finalmente, el edil recibió nuevas peticiones por parte de la comunidad, entre ellas la gestión de un médico para la localidad, la rehabilitación de calle de la plaza, comprometiéndose a seguir trabajando de la mano con el pueblo y reafirmando que mientras él sea presidente, cada solicitud ciudadana será atendida con responsabilidad y compromiso.

Vinculan a proceso a exregidora Carla 'E'

Debido a que en el inicio de la audiencia el juez determinó que no se justificó la solicitud de Prisión Preventiva Justificada por parte del MP, Carla 'E' enfrentará el proceso en libertad, mismo que comenzará en tres meses

Quadratin

Carla 'E', exregidora vallartense en la pasada administración municipal, fue vinculada a proceso por el delito de Ejercicio Indebido de Funciones y Abandono del Servicio Público, logrando librar el cargo de Peculado en agravio del ayuntamiento de Puerto Vallarta.

Esto, al concluir la Audiencia de Vinculación que comenzó la semana pasada, pero que se pospuso luego de que la imputada solicitó la duplicidad del término constitucional por 142 horas, razón por la cual el juez Miguel García Hernández otorgó el beneficio.

Tas los alegatos por parte de Juan José Covarrubias, abogado defensor de oficina de Carla 'E' y la contra respuesta del Agente del Ministerio Público de la Fiscalía Anticorrupción, representada por Brenda Ramirez, el Juez determinó vincular a proceso a la exregidora.



Debido a que en el inicio de la audiencia el juez determinó que no se justificó la solicitud de Prisión Preventiva Justificada por parte del MP, Carla 'E' enfrentará el proceso en libertad, mismo que comenzará en tres meses. No obstante, la hoy imputada tendrá que acudir a firmar ante el juzgado cada mes, además de no salir del país y no acercarse a los testigos en este proceso, entre los que se encuentran exfuncionarios y ex regidores vallartenses, incluyendo gente

que colaboraba con la ahora imputada. Es de señalar que en contra de la imputada pesan al menos 39 datos de prueba que el Ministerio Público deberá de comprobar, si es que quiere obtener alguna sentencia en contra de la ex regidora.

Por su parte, Carla 'E' se ha dicho víctima de una venganza política por parte de la familia Michel, que encabezó el pasado gobierno municipal de Puerto Vallarta.

En Bahía de Banderas

Arranca brigada de fumigación contra el dengue

Las acciones comenzaron el 8 de julio y se extenderán hasta el 28 de septiembre, como parte de una estrategia integral

Milton Colmenares

El Gobierno de Nayariit, en coordinación con el Ayuntamiento de Bahía de Banderas, ha dado inicio a las jornadas de fumigación contra el dengue 2025 en distintas localidades del municipio.

Las acciones comenzaron el 8 de julio y se extenderán hasta el 28 de septiembre, como parte de una estrategia integral para disminuir los casos de dengue en la región, especialmente en Bahía de Banderas, que se mantiene como el municipio con mayor número de casos registrados en el estado durante este año.

Durante las jornadas, se realizarán labores de nebulización en colonias, fraccionamientos y comunidades como Valle Dorado, Villas Miramar, San Vicente, Buceras, Sayulita, Punta de Mita, El Colomo, San Francisco, entre muchas otras.

Las autoridades piden a la población colaborar abriendo



puertas y ventanas al paso de las unidades fumigadoras, ya que el químico utilizado no representa riesgo alguno para las personas ni para las mascotas.

El objetivo principal de estas fumigaciones es eliminar a los mosquitos en su etapa adulta, cortando así la cadena de transmisión del virus. No obstante, las autoridades sanitarias insisten en que la campaña nacional de 'lava, tapa, volta y tira' sigue vigente, ya que permite combatir los criaderos

donde el mosquito puede dejar huevecillos y larvas, una parte esencial en la erradicación del problema.

Gracias a estos esfuerzos y a la participación de la ciudadanía, Nayariit ha logrado disminuir los casos de dengue en comparación con 2024. Sin embargo, el dengue continúa siendo un problema de salud pública, por lo que las autoridades reiteran el llamado a mantener patios limpios y eliminar objetos que acumulen agua.

Escucha Héctor Santana a vecinos de Jardines del Sol

En su audiencia ciudadana número 38, el presidente de Bahía de Banderas solicitó de manera puntual a los directores de Catastro y Oromapas atender todas las inquietudes



personas con inquietudes relacionadas con el pago del predial, convenios de descuento y regularización de servicios, replicando el mismo trato que el propio presidente brinda en cada atención personal. "Todo igualito, el mismo descuento que doy cuando yo los atiendo", reafirmó, asegurando así una atención ágil para todos los asistentes.

Asimismo, agradeció la presencia y respaldo de los directores de las distintas dependencias del H. XII Ayuntamiento, quienes se instalaron en módulos de atención para dar seguimiento puntual a cada tema planteado por los ciudadanos.

Como en todas las audiencias, se contó con jornada de salud para todos los asistentes, que van desde psicología, médico general, servicio de fisioterapia y servicio social, para que estos servicios lleguen a todas las comunidades del municipio y a todos los bahiaberenses.

MERIDIANO | Bahía de Banderas

Con el firme compromiso de mantener una administración cercana y resolutiva, el presidente municipal Héctor Santana García encabezó la Audiencia Ciudadana número 38 desde el fraccionamiento Jardines del Sol, donde reafirmó su convicción de escuchar a cada habitante y resolver sus necesidades de manera directa y eficaz.

"No nos vamos hasta que

terminemos de escuchar a todos los ciudadanos de Bahía de Banderas que hoy están aquí", afirmó el alcalde al iniciar la jornada, destacando que su gobierno ha mantenido una política de puertas abiertas, en la que las y los ciudadanos tienen acceso directo a sus diferentes direcciones.

Durante esta audiencia, Héctor Santana solicitó de manera puntual a los directores de áreas como Catastro y Oromapas atender de inmediato a las

BRIGADA DE FUMIGACIÓN CONTRA EL DENGUE 2025

Julio	Agosto
08 Valle Dorado	04 Fraccionamiento la Misión
09 Villas Miramar San Vicente	05 Fraccionamiento Palma Real
10 San Vicente del Mar y Palmeras	06 Valle Esmeralda
14 Ex Hacienda, San Vicente Centro	07 Puntas Vallarta
15 Infonavit Los Angeles, Villas de San Vicente	11 Valle Martín
16 Jardines del Sol y Fraccionamiento Santa Fe	12 San José del Valle Centro
17 Esc. Primaria San Juan Papachula	13 Infonavit San José y Villas de la Bahía
21 Coloma	14 Col. La Aurora, Jardines Arboledas
22 Arroyos Verdes	18 Fraccionamiento El Parque
23 Valle de Banderas	19 Buceras Centro
24 Aguamiipa	20 Buceras Col. Javier Ovando
26 Valle de Banderas	21 Buceras Col. Las Brisas
29 Mezcales Centro	25 Buceras Colonia Arroyos Verdes
30 Mezcales Área de Coppel	26 Sayulita
31 Mezcales Área de Farmacia Guadalajara	27 Higuera Blanca
	28 Lp de marcos

Septiembre

01 Punta de Mita
02 San Francisco
03 Porvenir
04 San Juan de Abojo Centro
08 San Juan de Abojo San Juan Papachula
09 San Juan Col. Atotonilco y El Mirador
10 El Colomo
11 Los Sauces
15 Fortuna de Vallejo

ESTAMOS HECHOS SERVIR



Destaca Munguía apoyo histórico a ganaderos

Se trata de la compra de 8 mil aretes para el sector ganadero, con una inversión sin precedentes



MERIDIANO | Puerto Vallarta Hoy más que nunca, el sector ganadero de Puerto Vallarta es

respaldado por el alcalde Luis Munguía. La entrega de un cheque para la compra de 8,000 aretes, beneficiando así a 600 ganaderos es un claro ejemplo del compromiso del gobierno del bien con el desarrollo y crecimiento de esta actividad en la región.

Cumpliendo con su palabra y en un hecho sin precedentes, el alcalde Luis Munguía, a través de la Dirección de Fomento Agropecuario, hizo entrega del cheque para la compra de aretes y fue entregado a la Asociación Ganadera presidida por José Ortiz. Este compromiso fue adquirido por el presidente municipal en una reunión informativa celebrada en febrero de este año.

El director de Fomento Agropecuario, Oscar Avalos Bernal, destacó la importancia de este logro para el sector ganadero y anunció que a partir de esta semana se programará la entrega de los aretes. Con este apoyo, los ganaderos podrán llevar un control adecuado de su ganado y ahorrar en costos. La Asociación Ganadera y la Dirección de Fomento Agropecuario trabajarán juntos para hacer realidad este beneficio, llevando a cabo la logística de la entrega del apoyo.

Impresionante! Capturan cocodrilo de casi 4 metros

En el operativo participaron seis guardavidas capacitados en este tipo de maniobras, quienes posteriormente entregaron al reptil a personal de la Patrulla Verde y Sustentabilidad Ambiental

MERIDIANO | Puerto Vallarta

Un cocodrilo de 3.7 metros de longitud fue capturado exitosamente por elementos del área de Guardavidas en la zona sur de Puerto Vallarta, en una acción coordinada que incluyó el uso de la embarcación B43 y una moto acuática ZF128.

En el operativo participaron seis guardavidas capacitados en este tipo de maniobras, quienes posteriormente entregaron al reptil a personal de la Patrulla Verde y Sustentabilidad Ambiental

para su reubicación en una zona segura, fuera del área turística.

Las autoridades señalaron que estas acciones se realizan con el objetivo de garantizar la seguridad de residentes y visitantes, así como mantener las playas libres de riesgos para la recreación acuática.

Se presume que el ejemplar capturado podría ser el mismo que fue avistado durante el fin de semana frente a Playa Las Ánimas, en Cabo Corrientes, aunque dicho avistamiento no representó peligro para los

bañistas, ya que el animal se encontraba a aproximadamente 150 metros de la orilla.

Cabe destacar que durante la temporada de lluvias es común que los cocodrilos, incluso los de gran tamaño, sean arrastrados por los ríos hacia el mar.

Una vez ahí, suelen descansar mar adentro hasta recuperar energía suficiente para volver por sí mismos a cuerpos de agua dulce, por lo que su presencia en aguas abiertas no es inusual ni necesariamente representa un riesgo directo para las personas.



Celebran en la Bugambilias reapertura de su gogomático

"Me siento feliz y agradecida con el director de SEAPAL, ya tenemos agua para llenar los garrafones, estamos muy contentos todos los vecinos porque esto va a generar un ahorro para toda la colonia de Bugambilias", afirmó una vecina de la zona

MERIDIANO | Puerto Vallarta

La reciente reinauguración del Gogomático en la colonia Bugambilias, fue recibida con entusiasmo por parte de los vecinos, quienes reconocen en este servicio gratuito de agua purificada un gran apoyo para su economía familiar.

Emma García Rivera, vecina de la zona, expresó su alegría al ver de nuevo en funcionamiento el dispensador: "Me siento feliz y agradecida con el director de SEAPAL, ya tenemos agua para llenar los garrafones, estamos muy contentos todos los vecinos porque esto va a generar un ahorro para toda la colonia de Bugambilias", afirmó.

Habitante de la parte baja de



la colonia, Irma Talavera García compartió lo importante que

fue para ella este momento: "Estábamos esperando esta reinauguración. Muchas gracias, e invito a todos a venir, inscribirse y recibir su agua gratis. Un agradecimiento a Luis Munguía: ya tenemos aquí un pedacito de su gobierno", dijo con orgullo.

Cristina Gómez Lozano también destacó el impacto económico del programa: "Es un dinerito que se ahorra uno en el agua, porque están caros los garrafones. Uno es de bajos recursos y esto es un gran beneficio para nosotros, además las instalaciones están muy bonitas, muchas gracias", concluyó.

Los testimonios reflejan la importancia de seguir ampliando la cobertura del programa Gogomáticos, una iniciativa del Gobierno del Bien que mejoran la calidad de vida de cientos de familias vallartenses al garantizar acceso gratuito al agua de calidad.



Frena los accidentes y maneja con seguridad

- Asegúrate de que tu casco funciona correctamente.
- La vida útil de un casco va desde los dos o tres años de un casco de gama básica, hasta los cinco, en modelos de gama alta.
- Si tuviste un accidente, es probable que el casco haya sufrido un impacto. Por esta razón, es recomendable comprar uno nuevo.

Ante cualquier situación de este tipo da aviso a la brevedad a la línea de emergencia 911.

Buscan mejorar la movilidad entre Vallarta-Bahía

Se instalaron mesas de trabajo encabezadas por la titular de la Secretaría de Movilidad en Nayarit, Sistiel Karime Buhaya y el secretario de Transporte en Jalisco, Diego Monraz Villaseñor

MERIDIANO | Puerto Vallarta

celebrada en este destino turístico y encabezada por Sistiel Karime Buhaya Lora, titular de la Secretaría de Movilidad de Nayarit, y Diego Monraz Villaseñor, secretario de Transporte de Jalisco, se sentaron las bases para coordinar esfuerzos tendientes a mejorar el servicio de transporte público en este corredor metropolitano.

Se acordaron sesiones de trabajo periódicas para cumplir las instrucciones marcadas por

los Gobernadores de ambas entidades.

También participaron en esta primera reunión Mariana Bulos Rodríguez, directora general de Transporte de Jalisco, y funcionarios de Nayarit.

Esta coordinación interestatal buscará ofrecer un servicio más seguro, accesible y digno para las y los usuarios de transporte público que se trasladan diariamente entre ambos estados.

Con el objetivo de generar condiciones para una movilidad más ordenada y segura de los usuarios del transporte público en el corredor Puerto Vallarta-Bahía de Banderas, autoridades de Jalisco y Nayarit instalaron una mesa de trabajo conjunta.

En una primera reunión,



Del 17.09 por ciento

Imponen EE.UU. aranceles al jitomate mexicano

"México sigue siendo uno de nuestros mayores aliados, pero durante demasiado tiempo nuestros agricultores se han visto oprimidos por prácticas comerciales desleales", señaló Howard Lutnick, secretario de Comercio de EU



MERIDIANO | Estados Unidos

El gobierno de Estados Unidos anunció este lunes la imposición de un arancel del 17.09 por ciento a las importaciones de jitomate fresco provenientes de México, tras decidir su salida del Acuerdo de Suspensión de la Investigación Antidumping firmado en 2019. La medida fue tomada luego de que no se lograra un nuevo acuerdo entre ambos gobiernos, poniendo fin a un tratado que durante años permitió exportaciones libres de aranceles.

"México sigue siendo uno de nuestros mayores aliados, pero durante demasiado tiempo nuestros agricultores se han

visto oprimidos por prácticas comerciales desleales que rebajan los precios de productos como el tomate. Esto termina hoy", señaló Howard Lutnick, secretario de Comercio de EU en un comunicado que remarca la línea comercial del presidente Donald Trump hacia México. Inicialmente se había anunciado una cuota del 21.9%, pero no entró en vigor por falta de instrucción oficial a la Oficina de Aduanas y Protección Fronteriza (CBP).

Finalmente, por la tarde del mismo lunes, el Departamento de Comercio oficializó su salida del acuerdo de 2019, lo que marca un nuevo capítulo en una larga historia de fricciones comerciales en torno al jitomate. La disputa

se remonta al 29 de marzo de 1996, cuando productores estadounidenses argumentaron que las importaciones mexicanas causaban daño sustancial al mercado por venderse a precios de dumping, es decir, por debajo del costo real de producción.

Desde entonces, ambas naciones firmaron cinco acuerdos de suspensión (1996, 2002, 2008, 2013 y 2019), en los cuales México aceptó condiciones como mantener precios mínimos de venta y eliminar al menos el 85% del dumping. Con esta ruptura, se prevé un nuevo periodo de incertidumbre para el sector exportador mexicano y posibles repercusiones en los precios del producto tanto en México como en Estados Unidos.



Se suma DIF Vallarta al boteo Teletón 2025

La presidenta del organismo, Claudia Peña, hizo un llamado a la ciudadanía para solidarizarse y donar

MERIDIANO | Puerto Vallarta

Por segundo año consecutivo en esta administración municipal, el Sistema DIF de Puerto Vallarta y dependencias públicas e instituciones privadas, se unieron a la colecta de la Fundación Teletón a través del boteo 2025 en apoyo a la niñez con discapacidad, cáncer o autismo.

En la edición anterior, el Gobierno Municipal recaudó poco más de 150 mil pesos, pero que en esta ocasión se busca superar la cifra, motivo por el que la presidenta del Sistema DIF Claudia Peña, invitó a todos a donar "ya sea mucho o poco, no

importa la cantidad, sino sumarse con esta buena causa".

En la entrega de las 136 alcancías a directores y regidores del H. Ayuntamiento, así como representantes de instituciones educativas, Joanna Carrillo González, directora de alianzas estratégicas y recaudación del CRIT Occidente Teletón, agradeció la colaboración del municipio por ser parte de la campaña para poder seguir brindando rehabilitación y terapias a los jaliscienses, ya que cada año se requieren 100 millones de pesos para la operatividad y mantenimiento de CRIT que dirige.

Este año, la fecha para

donar será del mes de julio a octubre, por lo que el reto será mayor debido al poco tiempo, indicó Joanna Carrillo, motivo por el que reitro la invitación a participar en el boteo ya sea con efectivo o la nueva modalidad de transferencia a través de un código QR que tiene cada alcancía.

Para donar podrás hacerlo en las oficinas centrales del Sistema DIF Municipal, Mercados Municipales, la Dirección de Turismo Municipal, Participación Social, Seapal Vallarta, Dirección de Juventudes, Servicios Médicos Municipales, así como el Instituto Tepeyac, Univa Campus Vallarta y Hotel Crown Paradise, entre otros.



En Guadalajara

Localizan camioneta relacionada a homicidio de mujer

El vehículo se localizó en la colonia Santa Fe, del municipio de Tlajomulco de Zúñiga, el asesinato se registró en la colonia Balcones de Oblatos de la capital jalisciense



MERIDIANO | Jalisco

Como parte de las investigaciones por el homicidio de una mujer de 28 años en la colonia Balcones de Oblatos, en Guadalajara, la Viefiscalía en Investigación Especializada en Atención a Mujeres, Niños, Niñas y Adolescentes, Razón de Género y la Familia, a través de la Unidad de Investigación Especializada en Femicidios, localizó la camioneta utilizada presuntamente por el agresor, del cual está buscándose su aprehensión.

El hecho se registró la

madrugada del 12 de julio, alrededor de las 2:29 horas, cuando la mujer fue agredida con disparos de arma de fuego. A partir de ese momento, la Fiscalía del Estado desplegó intensos trabajos de investigación para esclarecer los hechos y dar con el responsable.

El vehículo se localizó durante un recorrido de vigilancia en la colonia Hacienda Santa Fe, en el municipio de Tlajomulco de Zúñiga. Este hallazgo es resultado directo de las diligencias ministeriales y los trabajos de inteligencia, constituyendo una pieza clave para la integración de la carpeta

de investigación.

El vehículo localizado es tipo SUV, marca Chevrolet Equinox, modelo 2010, color blanco, con placas del estado de Chihuahua.

La Fiscalía del Estado reitera su compromiso con la procuración de justicia y continuará las indagatorias de manera ininterrumpida para identificar y detener a quien resulte responsable de este delito.

Se hace un llamado a la ciudadanía para colaborar con cualquier información relevante que pueda contribuir a la detención del agresor.

Anuncia Navarro histórica inversión en Tuxpan

Serán 125 millones de pesos los que se invierten en la cabecera municipal de la ciudad para construir el drenaje y una planta de tratamiento, además de garantizar el agua potable de más de 20 mil habitantes

MERIDIANO | Tuxpan

En una intensa gira de trabajo por la zona norte de Nayarit, en el municipio de Tuxpan, el gobernador Miguel Ángel Navarro Quintero anunció una inversión histórica de 125 millones de pesos para la construcción del drenaje y una planta de tratamiento, en la cabecera municipal.

Ahí, el Ejecutivo estatal reiteró su compromiso con obras como estas, que generen verdaderos beneficios para las y los nayaritas.

"Aquí vamos a hacer una de las inversiones más grandes del sexenio en una cabecera municipal que en el 2025, no tiene drenaje, en el 2025 no tiene planta de tratamiento, estamos hablando 2025, que son servicios elementales para cualquier sociedad, para cualquier comunidad. Vamos a invertir en el drenaje y en la planta de tratamiento, 125 millones de pesos, que es una inversión enorme, pero para una necesidad igual de grande", reiteró.

De igual manera, el mandatario



estatal supervisó los trabajos de perforación y construcción, que el gobierno del estado realiza en el pozo profundo, que abastecerá de agua potable a más de 20 mil habitantes, con una inversión total de 1.95 millones de pesos, y que estará ubicado en el Barrio Pueblo Nuevo, de la cabecera municipal.

Además, verificó el equipamiento electromecánico

del pozo profundo, que se llevará a cabo, con una inversión de 3.5 millones de pesos.

Finalmente, el gobernador Miguel Ángel Navarro Quintero reiteró su compromiso con la mejora de los servicios básicos y la infraestructura, destacando la importancia de estas obras para generar prosperidad compartida, y elevar la calidad de vida de las y los nayaritas.



En los CERESOS La Esperanza y Bucarías

Fomenta SSPC el respeto a los lábaros patrios

Esta semana fue dedicada al valor de la mutualidad, haciendo referencia a los principios y beneficios que derivan de la organización y funcionamiento de una entidad, basada en la solidaridad, la cooperación y ayuda mutua

MERIDIANO | Nayarit

La Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana, a través de la Dirección General de Prevención y Reinserción Social, llevó a cabo honores a la bandera en el Centro de Reinserción Social (CERESO) Venustiano Carranza, CERESO Femenil La Esperanza y CERESO Bucarías. Estas labores tienen como objetivo principal fomentar la cultura y el respeto a los símbolos patrios al interior de los centros penitenciarios.

Esta semana fue dedicada al valor de la mutualidad, haciendo referencia a los principios y beneficios que derivan de la

organización y funcionamiento de una entidad, basada en la solidaridad, la cooperación y ayuda mutua. Aprovechando este espacio de reflexión, para premiar a los internos de la celda 4, del CERESO Bucarías, por su destacada labor de limpieza y orden, haciendo la entrega del "Banderín de la higiene".

Además se contó por primera vez en la ceremonia cívica del CERESO Venustiano Carranza, con la asistencia del presidente municipal de Compostela, Gustavo Alfonso Ayón Aguirre, quien en compañía del personal directivo, custodios, y personas privadas de la libertad participaron

activamente, demostrando su respeto a los lábaros patrios, así como su compromiso por cumplir con los ejes rectores que conforman la reinserción social.

La Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana realiza permanentemente actividades que contribuyen al desarrollo integral de las personas privadas de la libertad, impulsando labores que permitan a los internos reflexionar sobre los valores fundamentales y la importancia de ser buenos ciudadanos, promoviendo una convivencia respetuosa dentro de los centros de reinserción social.



Inauguran Parque Tukilandia en Los Sauces

Es el más grande en la historia de Puerto Vallarta al contar con el mayor número de juegos infantiles; además se rehabilitará la cancha de básquetbol y se instalará un domo

MERIDIANO | Puerto Vallarta

Puerto Vallarta vivió un día de gran alegría y diversión con la inauguración del parque Tukilandia en Los Sauces, el cual se convierte en el más grande y con más juegos infantiles en la historia de este destino y en donde los niños y niñas son los verdaderos protagonistas de este espacio diseñado especialmente para ellos.

Decenas de familias se unieron al alcalde Luis Munguía en esta gran fiesta, que incluyó un emocionante show de lucha libre, payasos que hicieron reír a carcajadas

a los pequeños, una función de cine y puestos de palomitas, nieves entre otras cosas.

El alcalde Luis Munguía enfatizó el compromiso de su gobierno con la niñez y la recreación, destacando que las buenas noticias continúan para la comunidad. Además de la inauguración de este gran parque, anunció la rehabilitación de la cancha de básquetbol y la instalación de un domo que protegerá a las familias del sol y la lluvia, lo que garantizará la realización de actividades físicas y eventos con mayor seguridad.

Los vecinos de Los Sauces expresaron su agradecimiento al alcalde por esta obra que

habían solicitado durante años y que hoy es una realidad. "Gracias por este parque, nos comprometemos a cuidarlo para que dure muchos años", dijo Lucero Mayén, vecina de la colonia. La niña Alexa Sofía Casillas también se sumó a la celebración, expresando su emoción por este parque y los demás que se están construyendo. "Muchos niños serán felices de jugar y divertirse", manifestó con una sonrisa.

Con la inauguración de Tukilandia, el Gobierno del Bien sigue ofreciendo espacios seguros y divertidos para que las familias puedan pasar ratos agradables en sana convivencia.



La tristeza persistente puede ser un signo de depresión.

Tu salud mental es importante.

¡En la Línea de la Vida queremos ayudarte!

800-911 2000 / 311 214 0101

f i g @ yb gov.mx/salud



Brilla el cine mexicano en Vallarta

Conquista *La Arriera* al festival Mar de Cine

La cinta, nominada a tres premios Ariel, fue proyectada por el Instituto Vallartense de Cultura como parte de su programa Mar de Cine, con la presencia de la cineasta Isabel Cristina Fregoso

MERIDIANO |
Puerto Vallarta

Con una historia marcada por la sensibilidad y una profunda mirada social, la película *La Arriera* conmovió a más de 80 asistentes durante la segunda edición de Mar de Cine, realizada en el auditorio del Centro Cultural Cuale. La función fue posible gracias al Instituto Vallartense de Cultura, con el respaldo del gobierno de Luis Munguía y la Secretaría de Cultura de Jalisco.

La velada se llenó de emoción con la presencia de la directora de

la cinta, Isabel Cristina Fregoso, acompañada por parte del elenco: Luis Vegas, Andrea Aldana y Ale Cosío, esta última nominada al Premio Ariel como Revelación Femenina. La película, además, compite en las categorías de Mejor Vestuario y Mejor Fotografía, reconocimientos otorgados por la Academia Mexicana de Artes y Ciencias Cinematográficas.

Antes de la proyección, se entregaron reconocimientos a los invitados especiales y la directora compartió unas palabras con el público. Al finalizar la función, se llevó a cabo una sesión de preguntas y respuestas, donde

las y los asistentes pudieron profundizar en la historia y en el contexto social que da vida a la cinta.

La proyección de *La Arriera* se realizó como parte del programa estatal Cine al Estilo Jalisco, coordinado por la Jefatura de Artes Audiovisuales, y se integró a Mar de Cine, una iniciativa del Instituto Vallartense de Cultura, dirigido por Guadalupe Gómez Basulto. Este proyecto busca acercar el cine independiente a la comunidad vallartense y promover el acceso a la cultura, como parte del compromiso del gobierno del bien.



De la mano de Cadillac

Checo Pérez cada vez más cerca de volver a la F1

Diversos medios de comunicación especializados en automovilismo afirman que el piloto mexicano habría cerrado un acuerdo por lo que podría anunciarse de manera oficial a inicio del mes entrante

MERIDIANO | Deportes

Sergio Checo Pérez podría volver a la parrilla de la Fórmula 1 en 2026, esta vez como piloto principal de la escudería Cadillac. De acuerdo con diversos reportes, incluyendo el sitio especializado *AutoEvolution*, el piloto mexicano ya habría cerrado un acuerdo con el nuevo equipo estadounidense, y el anuncio oficial se daría después del Gran Premio de Hungría,

programado para el 3 de agosto.

Además de Checo, nombres como Valtteri Bottas, Guanyu Zhou y Mick Schumacher suenan como posibles candidatos para ocupar el segundo asiento del equipo, que debutará en la máxima categoría del automovilismo como parte de la expansión de Andretti Global.

La elección de Pérez posicionaría a Cadillac con un piloto experimentado,

carismático y con fuerte arrastre comercial.

Checo fue subcampeón del mundo en 2023 con Red Bull Racing, pero su rendimiento en la temporada siguiente no cumplió las expectativas del equipo. A pesar de haber renovado su contrato, Pérez salió del equipo al finalizar el año pasado, abriendo la puerta a nuevas oportunidades que ahora parecen consolidarse con Cadillac.



En el Polideportivo CODE Jalisco

Presenta Real Madrid Clinic de Fútbol en Jalisco

Un total de 243 participantes del Área Metropolitana y municipios del interior del estado recibirán entrenamiento de primer nivel por parte de entrenadores oficiales del club español, centrado tanto en el desarrollo técnico como en la formación en valores

MERIDIANO | Jalisco

Del 14 al 18 de julio, por primera vez en Guadalajara, niñas, niños y jóvenes de entre 6 y 14 años vivirán una experiencia única con la metodología y valores de la Fundación Real Madrid, durante la Clínica de Fútbol que se realiza en el Polideportivo CODE Jalisco.

Un total de 243 participantes del Área Metropolitana y municipios del interior del estado recibirán entrenamiento de primer nivel por parte de entrenadores oficiales del club español, centrado tanto en el desarrollo técnico como en la formación en valores.

El gobernador Pablo Lemus Navarro encabezó la inauguración del proyecto, resultado de las gestiones realizadas en España a inicios de año. En su mensaje, destacó la importancia de ofrecer a la niñez de Jalisco las mejores oportunidades a nivel internacional, y adelantó que se trabaja en la posibilidad de abrir una Escuela de Fútbol del Real Madrid en el estado. "Las niñas y niños de Jalisco se merecen lo mejor del mundo", afirmó.

La clínica es organizada por el Gobierno del Estado, en colaboración con la Fundación Real Madrid, True Sports México y patrocinadores como Bluebay. Las actividades no solo buscan



perfeccionar habilidades deportivas, sino también reforzar valores como el trabajo en equipo, la disciplina, la resiliencia y la inclusión social. Carlos Albert García, responsable técnico de la Fundación, subrayó que "el balón es solo una excusa para sumar a la educación y los principios que forman mejores personas".

La directora de True Sports, Elizandra Bonatto, celebró la realización del evento en tierras tapatías, destacando la respuesta entusiasta de las familias y augurando futuras ediciones. Además, entregó al gobernador una camiseta autografiada por el primer equipo del Real Madrid como recuerdo de esta primera edición.

Por su parte, Nicol Guadalupe

Torres Ávila, niña de Amatitán, agradeció a nombre de los beneficiarios la oportunidad de participar en una clínica que cambiará su vida personal y deportiva.

Este proyecto fortalece el compromiso de Jalisco con la niñez y la educación a través del deporte, especialmente en preparación rumbo al Mundial de Fútbol 2026.

La Fundación Real Madrid ha desarrollado más de 900 programas en 100 países, impactando a más de 1.3 millones de personas, muchas en contextos vulnerables. Las clínicas, como la que hoy llega a Guadalajara, se consolidan como una herramienta clave para fomentar la equidad y la cohesión social en todo el mundo.



EL VERANO ES VIDA
LA PREVISIÓN ES TRANQUILIDAD

Todo Julio
BONO DE DESCUENTO
AL CONTRATAR
CUALQUIER PLAN PREVISOR



JARDINES
DE SAN JUAN
FUNERARIA
PTO. VALLARTA



CON FACILIDAD DE PAGO Y
SEGURO DE SALDO DEUDOR



322 211 0221

Álica®

Válido al 31/07/2025. Aplican Restricciones.